
１
２
月
定
例
市
議
会
は
１
２
月

５
日
か
ら
２
２
日
ま
で
が
会
期
と

な
っ
て
い
ま
す
。
一
般
質
問
は
７

日
か
ら
１
２
日
ま
で
、
常
任
委
員

会
は
１
３
日
～
１
９
日
ま
で
行
わ

れ
る
予
定
で
す
。
私
は
８
日
（
金
）

の
２
番
目
で
今
回
は
「
学
校
給
食

に
お
け
る
栄
養
職
員
の
配
置
」
と

「
山
東
地
域
の
ま
ち
づ
く
り
」
の

２
つ
を
取
り
上
げ
ま
す
。

お
時
間
の
あ
る
方
は
ぜ
ひ
傍
聴

に
お
越
し
く
だ
さ
い
。
イ
ン
タ
ー

ネ
ッ
ト
環
境
の
あ
る
方
は
リ
ア
ル

タ
イ
ム
で
見
る
こ
と
が
で
き
ま
す
。

マ
ツ
ゲ
ン
吉
礼
駅
前
店
が
７
月

３
０
日
に
閉
店
す
る
と
い
う
知
ら

せ
を
受
け
、
今
後
地
域
の
方
た
ち

は
買
い
物
に
困
る
こ
と
が
予
想
さ

れ
る
こ
と
か
ら
、
8
月
～
9
月
の

２
か
月
間
、
地
域
の
声
を
聞
こ
う

と
ア
ン
ケ
ー
ト
調
査
に
取
り
組
み

ま
し
た
。
多
く
は
対
面
で
答
え
て

い
た
だ
き
、
お
留
守
の
お
宅
は
返

信
用
の
封
筒
を
一
緒
に
付
け
投
函

し
た
と
こ
ろ
、
た
く
さ
ん
回
答
が

返
っ
て
き
た
そ
う
で
す
。
回
答
は

全
部
で
８
２
通
、
切
実
な
内
容
が

示
さ
れ
ま
し
た
。

１
１
月
２
１
日
に
山
東
支
部
は
、

市
長
宛
て
に
山
東
地
域
の
公
共
交

通
や
ま
ち
づ
く
り
に
つ
い
て
の
要

望
書
を
ア
ン
ケ
ー
ト
の
内
容
を
添

付
し
提
出
す
る
と
と
も
に
、
交
通

政
策
課
と
懇
談
し
ま
し
た
。

要
望
書
の
内
容
は
裏
面
の
通
り

で
す
。

山
東
支
部
の
申
し
入
れ
を
受
け

て
、
「
山
東
地
域
の
ま
ち
づ
く
り

に
つ
い
て
」
と
い
う
テ
ー
マ
で
公

共
交
通
を
は
じ
め
、
市
民
生
活
に

関
わ
る
問
題
に
つ
い
て
の
対
策
を

質
問
し
ま
す
。
要
望
書
の
回
答
と

と
も
に
、
私
の
質
問
の
内
容
に
つ

い
て
も
来
月
号
に
て
改
め
て
報
告

し
ま
す
。
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１１月の半

ばごろまで暑

いと感じる日

があったせい

で、今年の紅

葉は通常より

遅いそうです。

紅葉の条件は気温が８度を

下回ることだそうです。

１２月に入り、さすがに

朝は冷え込む日が増え、冬

らしくなってきました。三

年坂で信号待ちの時に見る

お城のイチョウが黄金色に

なっていて、つい見とれて

しまいます。２０２３年も

あと１か月を切りました。

今年もお世話になりました。

１
２
月
議
会

市

へ

申

し

入

れ

山
東
支
部
が
地
域
ア
ン
ケ
ー
ト

１
２
月
議
会
で
取
り
上
げ
ま
す

回
答
で
寄
せ
ら
れ
た
主
な
内
容

・
貴
志
川
線
か
ら
遠
い
人
は
利

用
し
に
く
い

・
７
０
パ
ス
を
貴
志
川
線
で
も

利
用
で
き
る
よ
う
に

・
マ
ツ
ゲ
ン
に
代
わ
る
ス
ー
パ
ー

マ
ー
ケ
ッ
ト
が
欲
し
い

・
車
を
運
転
で
き
な
く
な
る
時

が
不
安

・
移
動
販
売
は
価
格
が
割
高

な
ど
な
ど



井辺・森下さち子事務所にて

１２月２０日(水)
１３：３０～

１月２２日(月)
１８：００～

◆１２月、１月はそれぞれ1回ずつ

です。ご了承ください。

◆事前予約お願いします。

市役所議員団控室
森下さち子まで

☏ 435-1113

森下さち子ニュース ２０２３年１２月号

２０２３年１１月２１日
和歌山市長 尾花 正啓 様

日 本 共 産党 山 東支 部

山東地域では７月末に松源吉礼駅前店が閉店し、さらに１１月に併設されていた紀陽銀行のＡＴ
Ｍコーナーも閉鎖されました。かつて、山東地区は菖蒲ケ丘団地に約１千戸をこえる方が住まれ、
商業施設も何店かあり、賑わっていましたが、地元の商店が少し残っているという状況になってし
まいました。主な要因は、菖蒲ケ丘団地に住まれる世帯の高齢化がすすみ、半減したことによるも
のが大きいと推察されます。
山東地域はスーパーがなくなったことで、特に高齢者を中心に買い物などでの不便さが出ていま

す。こうしたことから、日本共産党山東支部では地域の方の声を聞こうとアンケート活動に取り組
みました。回答を整理した内容を別紙で添付させていただきました。
主に買い物については半数以上の方が離れたスーパーまで車で行く、家族に買ってきてもらうと

のことでしたが、将来、免許返納などを考えたときの不安なども出されていました。貴志川線があ
るものの、もより駅へ行くまでの大変さ、電車代の問題などもあり、車を乗られる方、高齢者の方
ではあまり利用の声はありませんでした。しかし、貴志川線の存続の要望は高く、電車代への補助
などの声も多くありました。また、スーパーなどを結んだコミュニティバスの運行、高齢者へのタ
クシー代補助の要望なども出されています。
こうした地域の声をもとに、下記のとおり要望いたします。
なお、回答は１２月１０日までにいただければと思います。よろしくお願いいたします。

記
１．貴志川線の存続のため、和続歌山市からの補助の継続、充実をすすめていただきたい。
２．貴志川線乗車への貴志川線高齢者や障害者の補助制度をすすめていただきたい。
３．タクシー利用のための高齢者や障害者への補助制度をすすめていただきたい。
４．観光客誘致なども反映でき、スーパーや病院、和歌山駅などと結んだコミュニティバスの検討

をすすめていただきたい。
５．山東地域の活性化のため、商業施設などを誘致できるよう、街づくりの施策をすすめていただ

きたい。
以上

要 望 書

１
２
月
２
日
、
和
歌

山
城
砂
の
丸
ひ
ろ
ば
に

て
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

レ
イ
ン
ボ
ー
フ
ェ
ス

タ
と
は
、
「
こ
の
街
で

生
き
て
良
い
ん
だ
」
と

い
う
気
持
ち
を
確
か
め
、

祝
福
す
る
イ
ベ
ン
ト
。

一
緒
に
Ｌ
Ｇ
Ｂ
Ｔ
Ｑ
／

セ
ク
シ
ャ
ル
マ
イ
ノ
リ

テ
ィ
に
つ
い
て
考
え
社
会
に
呼
び
か
け
よ
う
と
い
う
目

的
で
行
わ
れ
て
い
ま
す
。
昨
年
か
ら
パ
レ
ー
ド
も
行
わ

れ
、
娘
や
孫
た
ち
と
と
も
に
歩
き
ま
し
た
。
少
し
寒
い

風
の
吹
く
中
で
は
あ
り
ま
し
た
が
、
晴
天
の
下
、
元
気

よ
く
「
Ｈ
ａ
ｐ
ｐ
ｙ

Ｐ
ｒ
ｉ
ｄ
ｅ
」
（
ハ
ッ
ピ
ー
プ

ラ
イ
ド
）
を
合
言
葉
に
歩
き
ま
し
た
。

レインボーフェスタに参加しました


